



Un weekend de fête pour tous

Vendredi 2 octobre 2015 – N°93



par Hubert Tassin – Président des P.P.

Nous voici à la veille du plus prestigieux meeting de plat en France, avec en point d'orgue un véritable championnat du monde du pur-sang qu'est l'Arc de Triomphe. Un moment de sport extraordinaire qui sera relayé par plusieurs dizaines de chaînes de télévision grand public dans le monde entier.

Une vitrine

Ces événements ne sont pas seulement le moteur de la passion des propriétaires et des éleveurs, le rêve de tous. Ils sont aussi indispensables pour la notoriété de notre activité. Les affiches qui fleurissent dans Paris, y compris dans le métro, le pavoisement des Champs Élysées, l'intérêt que la presse généraliste témoigne pour cette épreuve, sont autant d'éléments qui montrent bien que les courses ne sont pas un

sport confidentiel, désuet ou passé de mode. Voilà bien la démonstration que, plusieurs fois par an, nous pouvons faire parler de nous avec une image très forte parce que nos fondamentaux sont solides, notre image positive, notre vitrine attractive.

Il est clair que l'exploit que tente Trêve cette année donne à la presse un angle de traitement plus spectaculaire encore. Une jument née dans un haras normand, entraînée à Chantilly, montée par un jockey français. Voilà beaucoup de projecteurs qui se braquent sur le savoir faire français et qu'il faut bien sûr capitaliser. On ne peut que se réjouir que des médias qui s'intéressent peu aux courses sortent alors micros et caméras comme ce fut le cas le weekend dernier dans une émission de référence du sport : Stade 2.

Certes, il reste encore à convaincre que le formidable programme de Longchamp de ces deux journées est une vitrine qui ne se limite pas à l'Arc de Triomphe. Chevaux d'âge, 2 ans, sprinters, flyers, stayers... les meilleurs chevaux d'Europe vont s'affronter dans une grande diversité qui fait la réussite de ces jours de courses. Voilà qui est aussi bon pour l'image et traduit un vrai dynamisme. L'agence de vente Arqana ne s'y est d'ailleurs pas trompée en installant chaque année une vente de haut niveau au cœur de ce weekend.

Le Grain de Sel du vendredi

29, rue Claude Terrasse 75016 Paris • Tél. 01 46 21 80 82 • Fax 01 46 21 80 85
associationpp@yahoo.fr • www.lespp.fr



La lutte des classes

S'il est difficile pour le « petit propriétaire » ou pour l'éleveur français de tirer son épingle du jeu au cours de samedi et dimanche, ce n'est pas impossible. Il faut toujours rappeler que c'est bien l'objectif, le rêve de chacun d'entre nous d'y participer et si possible d'approcher la plus haute marche du podium.

Certains voudraient opposer les acteurs des courses entre eux, laisser entendre qu'il y a les grands propriétaires qui veulent tirer nos courses et notre élevage vers le haut et ceux qui sont abonnés aux handicaps et aux réclamers de nos petits hippodromes régionaux, cette dernière catégorie étant considérée avec condescendance ou mépris. Qu'on ne s'y méprenne pas, cette vision là est tronquée et absurde. Tous les propriétaires rêvent d'avoir un jour le meilleur. Tous les éleveurs aussi. Gérant d'une écurie de groupe, j'ai couru plus de handicaps que d'épreuves de sélection jusqu'à cette année ou nous avons eu le plaisir (et un peu de chance) d'élever et de faire courir une pouliche gagnante de listed et placée de groupe.

Nous ne sommes pas passés d'un seul coup de l'ombre à la lumière. Nous avons exploité beaucoup de chevaux moyens qui nous ont apporté du plaisir et des allocations sans lesquels nous n'aurions pas eu la détermination de poursuivre. Jusqu'au jour ou nous avons eu la fierté de courir les

grandes épreuves et même le Prix de Diane. Nous avons souvent été à la base de la pyramide, et voilà que nous en avons approché le sommet. Je ne me fais pas d'illusion et je sais que les courses sont une école d'humilité, nous aurons demain comme hier plus souvent des chevaux modestes que des champions.

Opposer les propriétaires ou les éleveurs et organiser une pseudo lutte des classes entre les grands et les petits me semble bien dérisoire et inutile.

La pyramide et la recette

Toute pyramide a besoin d'une base solide. Marginaliser les chevaux moyens, les handicaps, les vieux chevaux, ce serait méconnaître la réalité. Les allocations qui seront versées samedi et dimanche à Longchamp le seront précisément parce que tout au long de l'année on court des chevaux de moins bons niveaux, mais qui fournissent des partants dans les courses au quotidien.

Sans tous ces chevaux qui disputent les courses de tous les jours, ce beau weekend que nous allons vivre demain ne pourrait pas tenir son rang.

Si vous ne recevez pas ce bulletin hebdomadaire par mail, il suffit de vous inscrire en nous adressant un courriel à associationpp@yahoo.fr